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“平均每月至少拿1000元，我们院很多医生都这么干”
万宁市和乐中心卫生院院长：没听说；相关部门已成立调查组

三亚市人大常委会党组成员、副主任朱永盛
涉嫌严重违纪违法接受纪律审查和监察调查

本报讯 记者昨日从海南廉政网获悉，三亚市人大常委会党组成员、副主任朱永盛涉嫌严重违纪违法，目前正接受
海南省纪委监委纪律审查和监察调查。 记者刘泽飞

“虽然现在取消了药品加成，但在医院里，医生开药拿回扣的现象却并没有消失。”日前，万宁
市和乐中心卫生院的医生华生（化名）向海南特区报反映，包括他自己在内，该院很多医生存在收
受药商回扣的情况，卫生院管理层却对这种情况视而不见，甚至有可能也参与其中。昨日，记者前
往该院了解情况，相关负责人表示，未听说有医生拿回扣的情况，也并未听说有医生私自与药商接
触。目前，万宁市卫健委已成立调查组介入调查。 记者沈丽焕张野文/图

卫生院医生曝“内幕”
“回扣按药物金额10%-15%给医生”

记者在华生提供的举报信中看到这样一段文字：“据知，
门诊部一些医生的业务量大，如一个月看病开出10万元的
药物量，即可获得15000元的药品回扣金额，即按药物的
10%-15%回扣分配给医生。”

“这张是去年6月份的回扣单，单子的金额是98元；这张
是去年7月份的回扣单，单子金额是187元。”5月16日，万宁
市和乐中心卫生院在职医生华生报料称，包括他自己在内，该
院一直存在医生收受药商回扣的情况。除了实名举报信，华
生还称已留下“证据”——他自己此前收受回扣的清单。

记者看到，华生提供的回扣清单一共5张，均为表格。
其中两张单子上有他的名字，另外三张单子则没有。“这两张
清单是2018年的，分别是6月和7月的。”华生告诉记者。

记者留意到，这些表格记录的是一些药品名称、数量
等。华生指着其中一张解释：“第一列是药品名称，比如这款

‘小儿宝泰康（基药）’，给患者开一盒这样的药，医生就能拿5
元的回扣，也就是表格第二列的数字‘5’，第三列的数字2则
代表数量。去年6月份，这种药我开了两盒，按照5元/盒的
标准，我可以拿到10元的回扣，也就是最后一列的数字10。”

“这款‘活血止痛胶囊’，第二列数字4代表提成标准是4
元/盒，第三列数字7代表这个月总共开了7盒，第四列数字
28就是当月拿到的回扣28元。”华生向记者一一举例。

“我开药少，平均每月拿千元回扣”
华生说，虽然这张2018年6月份的清单显示的回扣金

额只有98元，同年7月份清单是187元，但他每个月获得的
药品回扣总额不止于此。“卫生院内药品很多，对应的药商也
很多，每个药商都有单独的单子，钱也是单独结算的，每一张
单子对应的只是一家药商。”华生告诉记者，平均下来，他每
个月通过开药能拿到的回扣在1000元左右，而之前没取消
药品加成时还要更多一些，“不过，现在开药多的医生，每个
月也能拿到不少，我这个不算多。”

“药商与药房结算，药房再用信
封装现金发给医生”

回扣通过什么方式给医生？药商又如何拿到医生的开
药信息？“很简单，我们医生开完药，患者都要去卫生院的中
心药房拿药，药商正是从中心药房拿到相关信息，再根据这
些信息发放回扣。药商的回扣也不是直接给到医生，而是每
个月根据药房提供的清单结算，然后由药房把现金、清单装
进信封发给医生。”华生透露，据他了解，因为提供了医生开
药的信息，药房工作人员也能从药商那拿到相应的“报酬”。

“卫生院管理层对收回扣视而不
见，我要净化行医环境”

在举报信中华生还称，去年9月份，因为利益分配问题，
和乐中心卫生院中心药房内的几名工作人员，还曾与药房负
责人发生过争执，“医生收受药商回扣，卫生院管理层是知情
的，却视而不见。我之所以举报这件事，是为了净化卫生院
的行医环境。”

卫生院院长：将调查此事
“明文禁止收回扣，要求开药

不能超三天的量”

昨日上午，记者来到万宁市和乐中心卫生
院。该院的“医生简介”显示，华生确实是该院
的医生。对于“有医生拿药商回扣”一事，该院
院长唐某表示，他没有听说过此事，也没有听说
有医生私自与药商接触。

“这个是明文规定的，医生不准拿药品回
扣，也不准与医药代表有私下的交易和联系。”
唐某介绍，因为一些医院存在过度治疗的情况，
医生开大处方，给病人一次开很多药，“所以我
明确要求，药品数量不能一次性开超过三天的
量。一年前，我们医院平均每个门诊处方药的
价格是80元，现已经控制在71元。药品销售收
入占医院收入的比重，也从之前的75%下降到
了65%。”

在药品采购方面，唐某介绍，医院采取“政
府招标网上采购”的方式，药品都是由医院的采
购办在网上采购，采取“两票制”，即厂家开一张
发票送到供应商，供应商再开一张发票给医院，
以减少药品在流通环节中的加价。

唐某表示，下一步他会在医院内进行调查，
如果发现存在医生拿药品回扣等违规行为，将
严肃处理。

万宁市卫健委：收到举报材料
“已成立专门调查组，近期将

展开调查”

记者也就此事到万宁市卫健委了解情况。
相关负责人表示，他们在一个月前就已经收到
了关于此事的举报。“4月初的时候，万宁市纪委
接到这个举报，然后转到我们这边，让我们调查
处理。”该负责人说，他们所掌握的举报材料跟
记者了解的情况基本一致，但是因为收到材料
的时候刚好是机构改革，之前的分管领导调离，

“党组决定等人员到齐后再处理。我是5月14
日到任的，领导就把此事交由我处理。”

该负责人表示，由于近期一直在准备国家
卫生城市的考核工作，所以调查工作目前尚未
正式开始，“我已经抽调人手成立了专门针对此
事的调查组，近期准备开展调查工作。”

在职医生
举报自己

我开药吃回扣
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